
23/11/2021 19:20 SEI/IFMG - 0906017 - Ata de Reunião

https://sei.ifmg.edu.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=1032109&infra_siste… 1/2

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MINAS GERAIS
Campus Avançado Piumhi 

Diretoria de Ensino 
Núcleo Docente Estruturante do Curso de Engenharia Civil

 Rua Severo Veloso 1880 - Bairro Bela Vista - CEP 37925000 - Piumhi - MG
3733713353  - www.ifmg.edu.br

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO
DOCENTE ESTURTURANTE (NDE), realizada em 07 de

julho de 2021
Ao sétimo dia do mês de julho de dois mil e vinte e um, através do Google Meet (reunião remota), às
dezessete horas e dez minutos, foi iniciada uma reunião dos membros do Núcleo Docente Estruturante do
Bacharelado em Engenharia Civil do IFMG Campus Avançado Piumhi, com a presença do presidente do
NDE Thiago Pastre Pereira, as membras Ceile Cristina Ferreira Nunes e Carla Cristiane Silva e os
membros Tobias Ribeiro Ferreira e Felipe da Silva Alves. Os tópicos tratados foram: 1) Discussões
acerca do Ensino Remoto Emergencial adotado no curso até o momento e; 2) Recomendações sobre
continuidade de trabalhos para a próxima Gestão do Curso: NDE/Coordenação/Colegiado. Thiago
agradeceu as presenças dos membros e das membras. Informou que possivelmente era uma das últimas
reuniões desta gestão, tendo em vista que o processo eleitoral para a Coordenação estava em andamento.
Este motivo era importante para o segundo tópico do encontro. Quanto ao Primeiro Tópico, iniciou
apresentando alguns possíveis “problemas” recebidos do grupo docente, após consulta realizada para
discussão entre os membros. Explanou um pouco sobre frequência de alguns estudantes, aliando alguns
motivos. Explanou sobre as situações possíveis sobre realização de estágio e trabalho para
complementação da renda da família entre alguns alunos. Continuou com o relato sobre a existência de
alguns alunos que não acompanham encontros síncronos ou mesmo as atividades na plataforma Moodle.
Trouxe ao núcleo sugestões a fim de orientar as discussões que compreendiam em analisar a possibilidade
de criação de uma equipe para “fiscalizar” a frequência dos(as) discentes ou outras ações. Após a
introdução do presidente, os membros se manifestaram com discussões. Professor Tobias informou sobre
algumas preocupações acerca do ensino remoto. Professor Felipe ressaltou que, neste momento,
considerava que as discussões a respeito do retorno presencial se mostram mais importantes do que a
criação de uma “comissão fiscalizadora”. Os membros concordaram com as argumentações do professor,
abrindo a discussão sobre possíveis andamentos neste tema. Após discussões, o núcleo entendeu que o
ensino remoto emergencial tem sido a ferramenta possível/disponível para as atividades e que as soluções
para muitos pontos “problemáticos” foram previstas no parecer criado pelo órgão antes do retorno das
aulas; embora alguns percalços possam ter ocorrido. Pelas características atuais, o grupo entende que no
momento – após a vacinação dos professores – o ideal seria discutir sobre retorno das atividades
presenciais em momento oportuno. Pela relevância do tema, entenderam que estas discussões deveriam ser
realizadas em reunião destinada exclusivamente ao assunto, seja no NDE ou em instâncias acadêmicas
superiores. Findadas as discussões sobre este tópico, Thiago iniciou o Tópico 2). Informou que,
independentemente de quem estivesse à frente do curso, considerava importante evidenciar algumas
definições à próxima gestão, a fim de permitir a continuidade dos trabalhos relacionados ao curso. Disse
que isso foi realizado durante a mudança entre a gestão anterior e a atual, comprovando a importância
desta ação. Os membros iniciaram as discussões e levantamentos necessários. Professora Ceile salientou a
importância de retornar aos assuntos sobre a melhoria de alguns indicadores de qualidade do curso, por
meio da releitura do relatório produzido pelos avaliadores após o reconhecimento do curso. Outras
demandas relembradas e registradas pelo presidente foram a reativação constante do “Programa Professor
Tutor” e do “Simulado ENADE”, sendo este último aplicável em momento de ensino presencial. Professor
Tobias concordou que o simulado deve ser aplicado somente quando presencial, já que a intenção é que
seja realizado de modo análogo ao real. Foi unânime que a continuidade da atualização do PPC é uma
demanda essencial, considerando a curricularização da extensão. Tendo abordados os tópicos com suas
discussões, o presidente agradeceu mais uma vez a disponibilidade de todos, finalizando a reunião. Não
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havendo nada mais a tratar, eu Thiago Pastre Pereira, lavro esta ata, que após lida e aprovada, será
assinada junto aos demais presentes.

Piumhi, 23 de julho de 2021.

Documento assinado eletronicamente por Thiago Pastre Pereira, Presidente do Núcleo Docente
Estruturante de Engenharia Civil - Campus Avançado Piumhi, em 23/07/2021, às 16:41,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Tobias Ribeiro Ferreira, Professor, em 24/07/2021, às
09:39, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Carla Cristiane Silva, Professora, em 26/07/2021, às
08:14, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Felipe da Silva Alves, Membro da Comissão - Campus
Avançado Piumhi, em 27/07/2021, às 16:16, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ceile Cristina Ferreira Nunes, Professora, em
28/07/2021, às 21:50, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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